

TÉMOIGNAGE DE MOBILITÉ

ELISA, ROYAUME-UNI | 2019-2020

Elisa, étudiante à l'École de Droit de la Sorbonne, est partie en échange 4 mois à l'université du Kent (Royaume-Uni) pendant son année de Master 1 (année 2019-2020).

Les raisons de votre mobilité

Pourquoi avez-vous choisi de partir à l'étranger, et pourquoi au Royaume-Uni ?

Je voulais découvrir un autre système académique et une autre culture, et perfectionner mon anglais.

Pourquoi avez-vous choisi le Kent ?

Parce que c'était en Angleterre et que l'université du Kent me donnait bonne impression aussi bien au niveau académique (*Kent Law School* bien classée à l'international) que pour son cadre.

Votre université d'accueil

Aviez-vous déjà entendu parler de l'université du Kent ?

Avant, jamais.

Comment s'est déroulé votre accueil au sein de l'université ?

Génial, l'administration est extrêmement bien organisée et prend vraiment soin des nouveaux arrivants. Tout est guidé, et l'intégration largement facilitée. On trouve aussi facilement d'autres Français sur le campus.

Quel était votre cours préféré ?

Public International Law

Compétences linguistiques

Quel était votre niveau en anglais lorsque vous êtes arrivée ? Avez-vous progressé ?

J'avais un niveau C1 à la lecture et à la rédaction mais pas à l'oral. Aujourd'hui je n'ai plus ce blocage et je suis à l'aise pour tenir une conversation que ce soit en cours ou en dehors.

Avez-vous pris des cours d'anglais sur place ?

J'ai pris des cours d'anglais d'apprentissage des méthodes (*essay writing*).

La vie sur place

S'agissait-il de votre première fois au Royaume-Uni ? Qu'avez-vous pensé de la vie sur place ?

Non, ce n'était pas ma première fois. J'ai retrouvé le cadre accueillant et chaleureux que j'adorais déjà au Royaume-Uni. L'ambiance de vie, au niveau étudiant mais aussi en dehors du campus est apaisante et les habitants sont profondément gentils.

Comment évaluez-vous le coût de la vie sur place ?

Le coût de la vie était élevé, du fait de la conversion euros/livres sterling. Par exemple, pour un restaurant, il faut compter plus de 15 livres, alors qu'en France entre 10 et 15€ suffiront.

Avez-vous bénéficié de bourses de mobilité ?

J'ai bénéficié de la bourse Erasmus+ (1200€ environ) et la bourse du Crous (de 900€, qui est arrivée bien après mon retour d'Angleterre...).

Quels conseils donneriez-vous à d'autres étudiants de Paris 1 intéressés par la même mobilité que vous ?

Je leur dirais de foncer, qu'ils pourront découvrir un cadre vraiment sympathique et profiter d'un système académique réellement enrichissant.

Échanges interculturels

D'un point de vue culturel, diriez-vous que le Royaume-Uni est différent de la France ?

Il est différent dans son ouverture aux autres. Par exemple, en cours, il y avait dans ma filière beaucoup d'étudiants internationaux. Chacun voulait véritablement converser avec chacun, au-delà des différences. C'est vraiment le côté accueillant et chaleureux qui dénote.

Avez-vous observé des différences entre l'enseignement supérieur français et l'enseignement supérieur britannique ?

Tout est radicalement différent. Mes cours en amphithéâtre (*lectures*) étaient dispensés avec maximum 50 élèves, mais plus souvent autour de 20 à peine et l'on pouvait poser des questions au professeur qui n'hésitait pas à nous demander nos avis. En TD (*seminars*), il y avait un réel échange sur nos idées entre les élèves mais aussi avec le professeur. En droit, c'est drastiquement différent car il n'y a pas de galop

d'essai ni même de partiels, qui sont remplacés par des essays (qui demandent néanmoins aussi beaucoup de travail). Mais il y a beaucoup moins de conformisme.

Apports de la mobilité internationale

Quels ont été les apports de cette mobilité sur votre projet académique et/ou professionnel, mais également sur le plan personnel ?

J'ai appris sur moi-même car j'ai vécu seule pour la première fois. Sur le plan académique, j'ai compris que certains systèmes étaient plus ou moins adaptés à certains types d'étudiants et qu'échouer au sein d'un système ne nous catégorisait pas. J'ai aussi lié d'incroyables amitiés qui perdurent toujours 1 an après.

Quels sont vos projets à court-terme ?

Finir mon année de césure.

Où vous voyez-vous dans 10 ans ?

Peut-être travailler à l'étranger, peut-être pas. Seul l'avenir me le dira !

Envisagez-vous de vous expatrier ?

Oui, au Royaume-Uni.